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2月17日，淄博市政协委员，能
链联合创始人、总裁王阳在参加淄
博市政协十三届一次会议联组讨论
时，从“一碗牛肉板面”说起，畅谈淄
博在12年间发生的巨大变化。

王阳说，这是她第一次以城市
发展合伙人的身份担任一座城市的
政协委员，十分荣幸。作为一名新
淄博人，12年前她去泰山旅游时曾
路过淄博，在火车站吃了一碗牛肉
板面，“老工业城市”“物价水平不

高”，是当时她对淄博的所有印象。
2020年，能链选择淄博，将旗下

的能链物流落户到淄博高新区。“10
年后再来淄博，我发现城市已经发
生了由量变到质变的巨大提升，淄
博工业百年的画册令人震撼。”王阳
举例说，大学毕业后她在深交所子
公司工作了5年，每天跟创业者、投
资人、金融机构打交道，淄博很少被
提及。但今天，淄博越来越频繁地
被提到，越来越多企业开始跟淄博
合作。能链物流就与汇丰石化、齐
商银行等多家淄博企业展开了深度
合作。在中国的经济版图中，淄博
企业和淄博人，都扮演着越来越重
要的角色。

王阳说，听了十二届市政协常
委会工作报告，看到5年间解决了那
么多民生问题，更加感受到了一名
政协委员履职尽责的使命感和紧迫
感。“淄博提出深化‘九大赋能’、打
造‘九个现代化新淄博’，其中一项
重要内容就是以更强的紧迫感实施
碳达峰、碳中和，能链是一家能源产
业物联网企业，利用数字化提升能
源周转效率，年化销售额超过千亿
元，期待能链物流能立足淄博，服务
于全国的碳中和事业，与社会各界
共同描绘‘双碳’愿景。”

与淄同行
共绘“双碳”愿景
——— 访淄博市政协委员，能链联合创始人、总裁王阳

“淄博高瞻远瞩布局氢能与燃
料电池产业，积极出台产业政策，并
推动应用场景拉动行业高质量发
展。项目落地淄博的过程中，我切
身感受到了淄博一流的营商环境。
氢燃料电池厂房设计十分复杂，施
工困难，经多个部门鼎力配合，破解
重重困难，高标准完成了项目的改
造工作。”作为淄博城市发展合伙

人，北京亿华通科技股份有限公司
监事会主席戴东哲，首次以淄博市
政协委员身份参政议政。她表示，
能参与淄博城市建设，为淄博经济
社会发展建言献策深感荣幸。

目前，在淄博搭载亿华通燃料
电池系统的100辆氢能公交，总运营
里程已达520万公里，单车最高运营
里程达7.4万公里，为推动淄博市制
氢、加氢等氢能产业链布局打下了
坚实基础。

戴东哲表示，亿华通将采用东
岳质子交换膜、亿氢膜电极、山东华
清动力氢发动机、淄博舜泰整车，实
现整车本土化生产及销售，并将从
深化科教创新赋能方面发力，与高
等院校、产业上下游企业开展合作，
带动本地氢能产业链发展，打造淄
博本土化氢能产业发展模式。

2021年，淄博市确立建设全产
业链氢能基地、打造氢能生产利用
先行城市的目标。亿华通作为氢能
与燃料电池行业的引领者，全资子
公司山东华清动力科技有限公司落
户淄博，氢能与燃料电池发动机建
设项目已完成立项备案及节能承
诺，并已完成生产线的设计布局和
定制，近期将发运、安装调试。

打造本土化氢能产业
发展模式
——— 访淄博市政协委员、
北京亿华通科技股份有限公司监事会主席戴东哲

以城市合伙人的姿态
奋力奔跑
——— 访淄博市政协委员、
山东红叶柿岩旅游发展有限公司董事长郇正坤

相互赋能才能彼此成就。这一
点，淄博市政协委员、山东红叶柿岩
旅游发展有限公司董事长郇正坤深
有感触。

2021年，淄博市强有力的人才
政策和红叶柿岩广阔的创业舞台，
吸引了许多年轻投资者和合作伙伴

回乡投资创业，打造“五好”淄博。
淄博提出打造多彩活力的青年

发展友好型城市，作为新当选的共
青团界别的一名市政协委员，郇正
坤对此充满期待，干事创业的激情
愈加充沛。

年轻就有活力，有未来，有发展
的希望；青年人正拥有创新、创业的
大好时光。

郇正坤表示：“我们以‘90后’为
主的团队都是‘五好’淄博的‘合伙
人’，是城市‘共建共享’的发展之
需。对于淄博这样一个历史悠久、
底蕴厚重的城市，特别需要年轻人
的热情参与、激情绽放。”

郇正坤说，淄博提出了着力深
化“九大赋能”，在“深化文化赋能，
打造文化繁荣的现代化新淄博”板
块，他特别关注“着眼丰富和完善旅
游产品体系、挖掘和弘扬优秀文化
资源，实施文旅融合发展攀升计划”
等内容，这些都激励他们团队奋力
奔跑，用真正合伙人的姿态，投入到
多彩活力的青年发展友好型城市和
现代化新淄博的建设中。

这座城市的怀抱
坚定又温暖
——— 访淄博市政协委员、恒松资本执行合伙人梁梦

“85后”、淄博城市发展合伙人、
市政协委员，这三个标签，让记者镜
头中的梁梦越发自信美丽，作为恒
松资本执行合伙人，梁梦去年9月份
把家从北京搬到了淄博。“一开始，
很多人不理解我的选择，但当一座
城市敞开胸怀拥抱你，用最大的热
情迎接你，并给了你家的温暖和踏
实，一切，就没什么不可能。”

首次作为政协委员参会，梁梦
坦言自己带着最大的诚意和感动而

来，“从来没有想到，做淄博的城市
发展合伙人，是一件如此有使命感、
责任感和幸福感的事，我看到了一
座城市对外来创业者最大的肯定。”
谈到扎根淄博后的感受，梁梦用三
个词形容：包容、务实、高效。“短短
两年时间，多个项目落地淄博，足以
看出淄博市委、市政府对城市经济
发展、产业品质提升的决心和魄
力。”

梁梦告诉记者，2022年，结合淄
博品质提升年，恒松资本已经有了
明确规划：一是在淄博落户股权投
资主体和本土化团队，把恒松资本
中国北方区的增量业务和部分存量
业务落户淄博；二是推动东杰智能
和江化微等细分行业龙头企业来淄
博发展，落地智能制造智慧化工厂、
半导体蚀刻剂北方生产中心和无人
驾驶研究院等实体项目；三是通过
资本运作和股权招商等多种方式，
继续为淄博收购和引进“四新”经
济、“四强”产业领域的优质龙头企
业；四是通过设立新经济基金，把一
批模式成熟、能够有效提升淄博城
市产业和服务动能的新业态引入
淄博。

“我越来越热爱这座城市，扎根
淄博，未来继续携手同行。”


